

Resumen de artículo

Facultad de Enfermería Aridez Estévez Sánchez. Holguín

Taxonomía para la excelencia en los cuidados de enfermería

Taxonomy for the Nursing Care Excellence

*Jorge Rojas Tejas*¹, *René Olivero Guerra*², *Coralía Cisneros Reina*³, *Marbellis Díaz González*⁴, *Maricel Borjas Zaldivar*⁵

- 1 Máster en Enfermería. Profesor Auxiliar. Facultad de Enfermería de Holguín
- 2 Licenciado en Enfermería. Especialista de Primer Grado en Morfología. Instructor. Facultad de Estomatología de Holguín
- 3 Licenciada en Enfermería. Instructora. Facultad de Enfermería de Holguín
- 4 Licenciada en Enfermería. Instructora. Facultad de Enfermería de Holguín
- 5 Licenciada en Enfermería. Instructora. Facultad de Enfermería de Holguín

RESUMEN

La enfermería como ciencia arte, lleva implícita la excelencia, y para lograr ésta, se necesitan clasificar los cuidados en enfermería de carácter científico según las características que tiene en cuenta la etnoenfermería. Se realizó un estudio valorativo con un profundo análisis de la literatura nacional e internacional. Como punto esencial, se asumió la experiencia holguinera con sus profesionales del cuidado, con el objetivo de describir la taxonomía de los cuidados de enfermería y su vinculación según el desarrollo ontogenético del individuo en las distintas especialidades donde se desempeña la enfermería. El universo estudiado fueron las diferentes especialidades cubanas en las que tiene participación el enfermero, desde los cuidados prenatales hasta los cuidados postmorten. El cuidado ha de convertirse en una acción de excelencia para quienes lo ofertan y para quienes lo

reciben. Existen enfermos y no enfermedades, que requieren de cuidados específicos o clasificados, una clasificación de los cuidados de enfermería en cinco grupos básicos, facilita una adecuada relación clínica con los pacientes y posibilita una atención rápida y adecuada.

Palabras clave: cuidados, taxonomía, excelencia, paciente, enfermería

ABSTRACT

An assessing study was carried out, in which national and international document review was done taking into account the professionals experiences regarding nursing care in Holguín. The study was aimed at describing the taxonomy on this care, taking into consideration the ontogenic development of the nurse and considering it in diverse specialties. The universe comprised Cuban specialties to assess the nurse's role, including prenatal and postmortem cares. The results showed that this care is of excellence because of the surveys done to the patients assisted by these professionals

Key words: cares, taxomany, excellence, patient, nursing

Correspondencia: Jorge Rojas Tejas. Calle Rubén Bravo 1 altos entre Carbó y Dositeo. Reparto Hechavarría. Holguín. Correo electrónico: jorge@enfer.hlg.sld.cu